



Un maestro y pionero de la cirugía bucal y maxilofacial

El Doctor Atilio Perdomo Bonometti inicia su formación y entrenamiento en Odontología en la Escuela de Medicina de la Universidad Central de Venezuela (Caracas), obteniendo su título de Odontólogo en el año 1.960, comenzando su servicio asistencial al desempeñarse como Odontólogo adjunto en el Hospital Central de Valencia, ahora Ciudad Hospitalaria “Dr. Enrique Tejera”, entre los años 1.967 y 1.971. En ese último año ingresa al Plan de Docencia Programada en Patología, Cirugía y Traumatología Maxilofacial en el Hospital Rawson en la ciudad de Buenos Aires, Argentina, se recibe como Especialista en Cirugía Maxilofacial conjuntamente con su hermano y colega Dr. José Alejandro Perdomo Bonometti.

Desde entonces, los cirujanos Perdomo Bonometti se convierten en fundadores y pioneros de los servicios de Cirugía Bucal y Maxilofacial de la Ciudad Hospitalaria “Dr. Enrique Tejera”, Oncológico de Valencia y Hospital “Rafael González Plaza”. En el año 1.979 se inaugura el Hospital Universitario “Dr. Ángel Larralde”, creándose la Unidad de Cirugía Bucal y Maxilofacial, en donde el Dr. Atilio con su hermano colega desarrollan su destacada habilidad quirúrgica, reconociéndose dentro de sus logros más relevantes, la vanguardia en técnicas de reconstrucción mandibular con injerto autólogo costochondral en pacientes con tumor mandibular, en el año 1.985.

Paralelamente a su labor asistencial inicia su carrera docente en el año 1.973, al ingresar como Profesor en la Escuela de Odontología de la Universidad de Carabobo. En 1.989 con ayuda del Dr. José Alejandro crean el Programa a 3 años de residencia del Postgrado de Cirugía Bucal en el Hospital Universitario “Dr. Ángel Larralde”; En el año 1.993, con la colaboración del Dr. César Guerrero y la Dra. Glenda Ramos Maíke, se logra la ampliación a 4 años de residencia transformando el Programa a Postgrado de Cirugía Bucal y Maxilofacial, aumentando así el número de pacientes asistidos y nivel académico y lo que era más importante para él: mejorar la calidad de vida de cada paciente. Se jubiló como profesor titular de la Facultad de Odontología de la Universidad de Carabobo, fue jefe de los programas de Postgrado de Cirugía Bucal y Maxilofacial, así como Director de Estudios de Postgrado de esta insigne institución.

El Dr. Atilio Perdomo desarrolló su profesión con gran pasión y dedicación manteniéndose en la constatación del bienestar de sus pacientes, recordándolos con inmenso cariño, lo que evidencia su excelsa calidad humana. Dentro de su trayectoria académica dictó numerosos cursos

y fungió como ponente en numerosos eventos científicos nacionales e internacionales. Autor de dos libros de texto sobre Cirugía Bucal, manifestando que su elaboración la realizó con mucha dedicación para obtener un material accesible, claro y conciso para el estudiantado.

En el mes de enero del año 2015, la Facultad de Odontología de la Universidad de Carabobo le otorga, con gran orgullo, el Doctorado Honoris Causa, reconociendo su gran trayectoria académica y el legado de su transitar en la institución, convirtiéndose en el primer odontólogo en ser galardonado con esta máxima condecoración.

Como ponente invitado en la Feria Internacional del Libro de la Universidad de Carabobo (FILUC) 2017, expuso la siguiente reflexión en relación a la producción académica literaria: “Pienso que el tiempo pasa aceleradamente, razón por la cual mis ideas están centradas en producir lo máximo que mi mente pueda dar. Esta meditación me hace estar consciente que debo trabajar apresuradamente en dos futuros proyectos: preparar mi autobiografía, con la finalidad de que en un futuro se pueda hablar de mis logros y adicionalmente otra tarea de investigación denominada de forma provisional: Correcciones en el lenguaje odontológico”. De esta manera demuestra una vez más su compromiso con la formación y crecimiento académico de las siguientes generaciones a través de sus obras, lo que ha definido su trayectoria personal y profesional.

Su vida ha sido una constante interrogante y cada día se ha dedicado a componer una respuesta, lo expresó en horas minuciosas y lo reformuló, siempre con cuidado, recalcando que cada día merece ir despacio, con pensamiento deliberado y con la paciencia del amanecer mismo. Con su trabajo, pasión y dedicación ha respondido esa interrogante; con más de cincuenta y cinco años de dedicación a los estudiantes que enseñó, a los colegas con los que trabajó y a los pacientes que asistió. Todos sus estudiantes, residentes, colegas y amigos lo elogian con respeto, admiración y amor refiriéndose a él como “EL CABALLERO BLANCO” en referencia a su pulcra e icónica vestimenta.

Con este humilde homenaje querido Dr. Atilio, en nombre de sus estudiantes, residentes colegas y admiradores, podemos afirmar que su vida y espíritu son fuente inagotable de inspiración a nuestras mentes y a las de futuras generaciones.

Dr. José B. Golaszewski G.

Odontólogo. Facultad de Odontología. Universidad de Carabobo. Especialista en Cirugía Maxilofacial Universidad de Carabobo. Adjunto del Servicio de Cirugía Maxilofacial “Dr. Atilio Perdomo Bonometti”